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(Se abre la sesión a las quince horas y diez minutos). 

El Presidente: Empezamos el Pleno 
extraordinario, sesión 23/2019. 

Les pido un poquito de paciencia, que ya estamos 
acabando. 

Tiene la palabra el señor secretario. 

El Secretario General: Muy rápidamente. 

Sesión 23/2019, extraordinaria del Pleno 
convocada para hoy, justo cuando ha terminado la 
sesión 22/2019.  

Punto 1.- Propuesta de la Junta de Gobierno para 
aprobar un suplemento de crédito, por importe 
de 160.628,89 euros, en el Presupuesto del 
Ayuntamiento de Madrid (Distrito de Chamartín). 

(Los puntos 1 al 4 se tratan conjuntamente). 

El Secretario General: Muy rápidamente, 
señalar que son cuatro propuestas de la Junta de 
Gobierno que contienen sendos suplementos de 
crédito, por los importes y el objeto que en cada uno de 
los enunciados se señalan.  

El acuerdo de la junta ha sido dictaminado, 
lógicamente, por la Comisión Permanente Ordinaria de 
Hacienda y Personal y de Economía, Innovación y 
Empleo, no la Junta de Portavoces pero sí el parecer de 
los portavoces que ha sido recogido por la Presidencia 
del Pleno indica que se van a sustanciar conjuntamente 
con los intervinientes y tiempos que a continuación se 
indicarán por la Presidencia. 

El Presidente: Muchas gracias. 

Tiene la palabra la señora Hidalgo por un tiempo 
de cuatro minutos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Hacienda y 
Personal y Tesorera del Grupo Municipal del Partido 
Popular, doña Engracia Hidalgo Tena: Gracias, 
presidente. 

Los puntos que traemos al Pleno para su 
aprobación son unos suplementos de crédito, dos para 
inversiones financieramente sostenibles por importe de 
482.400 euros, financiadas con cargo a baja en otros 
proyectos, por lo que el importe neto de la modificación 
presupuestaria es 0; y dos actuaciones financiadas con 
remante de tesorería afectado por un importe de 
165.132 euros. 

En el caso de las IFS, se trata de dos actuaciones 
del Área de Gobierno de Portavoz, Seguridad y 
Emergencias, concretamente la compra de dos 
camiones y pequeñas obras en materia de seguridad 
en edificios municipales, concretamente instalación de 
barandillas y línea de vida en cubiertas. Estos se 
financian con proyectos desistidos en otros que dan 
lugar a baja de crédito, y tal y como se deduce son 
razones de oportunidad, inviabilidad técnica y retrasos 
en la tramitación de los proyectos las que determinan 
la baja de los créditos correspondientes. Solo en este 
último caso será posible incorporar las correspondientes 
actuaciones al ejercicio 2020, ya sea con cargo al 
presupuesto ordinario o en función de la capacidad de 

financiación que se derive de la liquidación del 
presupuesto, con cargo al superávit presupuestario 
remanente de tesorería. 

En cuanto a los dos suplementos de crédito 
financiados con remanente de tesorería afectado, cabe 
señalar que el primero es un suplemento de crédito por 
importe de 4.502 euros que afecta al Área de Gobierno 
de Economía, Innovación y Empleo para financiar 
proyectos de gasto con financiación afectadas 
correspondientes al Plan de Actividades del Foro de 
Empresas, en concreto las desviaciones positivas de 
financiación del proyecto de gasto denominado Madrid 
Capital de la Moda puestas de manifiesto en la 
liquidación del presupuesto del año 2018. 

Y el segundo suplemento de crédito por importe 
de 160.628 euros afecta al distrito de Chamartín para 
financiar diversas actuaciones por acción subsidiaria y 
otros de paso de vehículos de ejercicios anteriores con 
desviaciones positivas de financiación puestas de 
manifiesto en la liquidación del presupuesto del año 
2018. 

Muchas gracias. 

El Presidente: Muchas gracias, señora Hidalgo  

Por el Grupo Municipal VOX tiene la palabra la 
señora Cabello por un tiempo de cuatro minutos. 

La Concejala del Grupo Municipal VOX, doña 
Arántzazu Purificación Cabello López: Muchas 
gracias, señor presidente. 

Voy a ser muy breve. Simplemente quiero 
indicarle a la señora delegada, que seguro que lo sabe 
y lo va a entender perfectamente, que están aprobando 
las IFS al final del ejercicio, que van a tener un periodo 
muy corto para su ejecución.  

Yo entiendo que ellos son los gestores, es el 
Equipo de Gobierno, está bajo su responsabilidad, pero 
a mí me corresponde, a nosotros nos corresponde 
desde VOX simplemente hacer esta puntualización. 

Muchas gracias. 

El Presidente: Muchas gracias, señora Cabello.  

Por el Grupo Municipal Socialista tiene la palabra 
el señor Silva por un tiempo de cuatro minutos. 

El Secretario del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Muchas 
gracias, señor presidente. 

Efectivamente, son cuatro modificaciones de 
crédito:  

La primera son diversos expedientes por un total 
de 158.000 euros.  

Llama la atención que el que tiene el importe más 
elevado, 43.000 euros es un expediente que viene del 
año 2004, 2004, han pasado unas cuantas 
corporaciones que no lo han resuelto. No contarán con 
nuestro apoyo puesto que expedientes de este tipo creo 
que el Equipo de Gobierno tiene sus propios apoyos 
para sacarlos adelante. 

El segundo punto es una modificación para una 
financiación afectada por un plan de actividades del foro 
de empresa; nos abstendremos. 
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Dejo el tercero para el final. 

El cuarto, la cuarta modificación es para realizar 
unas pequeñas obras en diferentes unidades de Policía 
Municipal, algo que por supuesto estamos de acuerdo 
en que se realice, pero se financia por la no instalación 
de una caldera en el Colegio República de Chile en el 
distrito de San Blas-Canillejas. Si ustedes me dicen que 
esa caldera ya está instalada o se está instalando, no 
que lo quieren hacer en el futuro sino que ya está o al 
menos se está ejecutando esa obra, nosotros 
apoyaremos esta modificación, si no, lamentándolo 
mucho, no podremos apoyar que se hagan estas obras 
en las unidades de Policía porque ya estaba 
determinado ese dinero para una obra muy necesaria 
siempre en un colegio público. 

Y el otro expediente, el tercero, corresponde 
también a Policía Municipal, en este caso a la compra 
de dos camiones para el traslado de los caballos del 
escuadrón de Policía. Algo, sin duda necesario, que sin 
duda nos parece bien, pero desde luego tampoco 
podemos compartir, de ninguna de las maneras, la 
financiación. La financiación se realiza dejando de 
hacer, algo que ya comenté en el Pleno de ayer, que es 
el memorial de la cárcel de Carabanchel. 

Y tengo que leer algo que forma parte del 
expediente de esta modificación de crédito, en la página 
7 se dice: «Por indicación del presidente de Pleno, le 
comunico los motivos para el desistimiento: El objetivo 
prioritario del Equipo de Gobierno es mejorar la calidad 
de vida de los madrileños. De acuerdo con tal premisa, 
la realización de este memorial no es una prioridad, 
toda vez que no atañe a ninguno de los servicios 
públicos que presta el Ayuntamiento ni incide por tanto, 
ni directa ni indirectamente, en una mejora de la calidad 
de vida de los ciudadanos. Por lo tanto se ha adoptado 
la decisión de no ejecutar durante este ejercicio 2019 el 
citado proyecto, por lo que se solicita que se realicen las 
actuaciones necesarias a fin de dar de baja y anular el 
citado proyecto». 

De ninguna manera pueden contar con nuestro 
voto afirmativo cuando ustedes están diciendo esto. 
Esto que es contradictorio, claramente, desde mi punto 
de vista, con algunas inversiones que ustedes llevan en 
el presupuesto de 2020.  

En el presupuesto de 2020 llevan una inversión 
para un memorial por 300.000 euros, de ese memorial 
hablamos ayer; llevan una inversión de 50.000 euros 
para el monumento a las víctimas del Yak-42. Una 
propuesta que hizo en su día mi compañero Antonio 
Miguel Carmona en este Pleno, lo cual desde luego nos 
parece muy oportuno; y llevan también una reforma 
del monumento a las víctimas del 11-M en Atocha, por 
261.000 euros. Me parece estupendo, nos parece muy 
necesario; llevan también… 

El Presidente: Señor Silva, ya ha concluido su 
tiempo. 

El Secretario del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Eran cuatro 
minutos y me falta uno. 

El Presidente: Sí, pero es que ha empezado a 
contar desde cinco. 

El Secretario del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Vale, yo me 
estaba fiando del reloj. 

En cualquier caso, que hagan un memorial… 
claro, pero es que nos ponen trampas. 

El Presidente: Esta Presidencia le da 20 
segundos más por el tema del reloj. 

El Secretario del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don Ramón Silva Buenadicha: Venga, muy 
bien. 

Entonces sí se pueden hacer monumentos a las 
víctimas del terrorismo pero no a las víctimas del 
franquismo. Apoyamos todos los monumentos a todas 
las víctimas, las del terrorismo etarra o las del 
franquismo. 

Muchas gracias. 

(Aplausos). 

El Presidente: Muchas gracias, señor Silva. 

Tiene la palabra, por el Grupo Municipal Más 
Madrid, la señora Sánchez por un tiempo de cuatro 
minutos. Y le recuerdo que el reloj le va a marcar cinco. 

La Concejala del Grupo Municipal Más Madrid, 
doña María Estrella Sánchez Fernández: Buenas 
tardes. 

Como estamos ya todos muy cansados, a ver, me 
voy a remitir a este punto 3, del resto de los puntos 
nuestra portavoz dará el sentido de voto. 

Como ha dicho el señor Silva, el pasado 29 de julio 
ya trajimos a este Pleno, a propuesta de VOX, este 
tema de la no ejecución del memorial. En ese momento 
ustedes lo rechazaron, seguramente porque estaba 
incluido en una serie de presupuestos que les 
interesaban. Hoy, este área trae para aprobar un 
suplemento de crédito de 400.000 euros, y lo trae un 
poco como de escondidas, no entiendo, no entiendo 
cómo se puede cambiar este cromo de la cárcel por dos 
camiones para traslado de caballos de la Policía 
Municipal, que evidentemente en eso podemos estar de 
acuerdo pero no en el cambio de cromos, con lo cual 
nos obligan ustedes a votar en contra de esta 
propuesta. 

Estamos de acuerdo con modernizar esta flota, 
como no podía ser de otra manera, pero desde luego 
no su justificación, que no voy a volver a leer, porque 
ya se lo ha dicho el señor Silva. 

Ayer el señor Fanjul atacaba esto en la izquierda 
pero ahora son ustedes los que lo usan. Seguramente 
no conocen ustedes de forma directa a ninguna 
persona de las que estuvieron en la España franquista 
condenadas en esa cárcel por luchar contra la 
Dictadura; presos políticos, presos y presas sociales, 
ciudadanas y ciudadanos también madrileños, y les  
aseguro que para su calidad de vida y para su equilibrio 
emocional este memorial es muy importante. Estamos 
olvidando demasiado pronto el sufrimiento de esas 
personas represaliadas, que se vieron privadas de 
libertad por luchar por tantos derechos que ahora todos 
nosotros disfrutamos, incluido ese derecho a lo que 
tanto apela el señor de VOX de libertad de expresión. 
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En ese momento no lo teníamos y éramos pateados y 
corridos por la calle cuando lo intentábamos usar, 
recordarlo. Hemos conseguido desde esa época 
elecciones libres, libertad de expresión, libertad sindical, 
en definitiva, democracia. 

En este momento se cumplen once años de la 
demolición de la cárcel. Desde aquí vamos a reconocer 
a las personas, a la plataforma ciudadana para el 
Centro de Memoria Cárcel de Carabanchel, que siguen 
y seguirán luchando por ese memorial si ustedes no 
tienen a bien hacerlo, se va a hacer de cualquier 
manera, aunque lo tengamos que hacer por suscripción 
popular. 

(Aplausos). 

Mire, a estas alturas muchas de esas personas 
que estaban en la cárcel han fallecido, muchos de ellos 
se les conoce porque han sido tristemente famosos. 
Otras no, pero el reconocimiento de su lucha a través 
de este memorial es necesario por esas palabras que 
ayer repetía el señor Fanjul y con las que yo también 
estoy de acuerdo, y nuestro grupo: verdad, justicia y 
reparación.  

Les recuerdo que ese memorial se encuentra 
entre los catalogados por el comisionado, que como 
lugar de memoria histórica ustedes decían que iban a 
respetar. 

Por favor, no se cambie este memorial por dos 
camiones que podemos seguramente financiar de otra 
manera. Tenemos que ser capaces entre todos de 
construir espacios que ayuden a construir una cultura 
colectiva y democrática. Ser capaces de reconocer los 
valores e ideales de las personas que en Carabanchel 
sufrieron, y ser capaces de ofrecer una memoria 
democrática a nuestras generaciones futuras. Eso 
esperamos de todos ustedes. 

Gracias. 

(Aplausos). 

El Presidente: Gracias, señora Sánchez. 

Para cerrar el debate tiene la palabra la señora 
Hidalgo por tiempo máximo de cuatro minutos. 

La Delegada del Área de Gobierno de Hacienda y 
Personal y Tesorera del Grupo Municipal del Partido 
Popular, doña Engracia Hidalgo Tena: Gracias, 
presidente. 

Señora Cabello, en relación con la ejecución 
posible de las inversiones, decirle que son 
adquisiciones, suministros, y algunos de ellos 
instalación de unas barandillas de vida en las obras que 
dan seguridad, con lo cual, como son suministros se 
ejecutan con muchísima facilidad. 

Señor Silva, en ningún momento he ocultado ni 
he engañado, esto lo trajimos la primera vez que yo he 
hablado de estas IFS en el mes de junio, donde no le 
dimos de baja en aquel momento porque implicaba 
renunciar a 265 proyectos, pero yo creo que nuestra 
postura ha quedado perfectamente clara.  

Lo que va a hacer este Gobierno municipal es 
hacer un único memorial para homenajear a todas las 

víctimas, creo que en absoluta concordancia con la 
exposición de motivos de la Ley de Violencia de Género, 
donde va a poner: «El pueblo de Madrid a todos los 
madrileños que entre 1936 y 1944 sufrieron la violencia 
por razones políticas, ideológicas o por sus creencias 
religiosas: paz, piedad y perdón». 

Yo creo que el Gobierno municipal no va a hacer 
política con la memoria histórica, y bajo mi punto de 
vista y creo que el de mis compañeros, lo que 
tendríamos que hacer es poner en valor el abrazo que 
nos dimos en la transición y utilizar eso como un 
ejemplo de concordia para las generaciones futuras. 

Muchísimas gracias, presidente. 

(Aplausos). 

El Presidente: Muchas gracias, señora Hidalgo. 

Vamos a pasar a la votación en bloque como 
hemos acordado. 

¿Grupo Municipal VOX?  

El Portavoz del Grupo Municipal VOX, don 
Francisco Javier Ortega Smith-Molina: A favor las 
cuatro. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal Socialista de 
Madrid? 

El Portavoz del Grupo Municipal Socialista de 
Madrid, don José Vicente Hernández Fernández: 
Punto 1, en contra; punto 2, abstención; punto 3, en 
contra; punto 4, en contra. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal Más Madrid? 

La Portavoz del Grupo Municipal Más Madrid, 
doña Marta María Higueras Garrobo: Punto 1, a 
favor; punto 2, a favor; punto 3, en contra; punto 4, 
abstención. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal Ciudadanos? 

La Primera Teniente de Alcalde, Delegada del 
Área de Gobierno de Vicealcaldía y Portavoz del Grupo 
Municipal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía, doña 
Begoña Villacís Sánchez: Todas a favor. 

El Presidente: ¿Grupo Municipal del Partido 
Popular? 

La Delegada del Área de Gobierno de Cultura, 
Turismo y Deporte y Portavoz del Grupo Municipal del 
Partido Popular, doña Andrea Levy Soler: Todas a 
favor. 

El Presidente: Quedan aprobadas. 

(Sometida a votación la precedente propuesta, queda 
aprobada por 48 votos a favor de los concejales de los 
Grupos Municipales Más Madrid (18), del Partido 
Popular (15), Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía (11) 
y VOX (4) y 8 votos en contra de los concejales del 
Grupo Municipal Socialista de Madrid). 

Punto 2.- Propuesta de la Junta de Gobierno para 
aprobar un suplemento de crédito, por importe 
de 4.502,61 euros, en el Presupuesto del 
Ayuntamiento de Madrid (Área de Gobierno de 
Economía, Innovación y Empleo). 
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(De conformidad con las intervenciones recogidas en el 
punto 1, y que se dan aquí por reproducidas, sometida 
a votación la precedente propuesta, queda aprobada 
por 48 votos a favor de los concejales de los Grupos 
Municipales Más Madrid (18), del Partido Popular (15), 
Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía (11) y VOX (4) y 
8 abstenciones de los concejales del Grupo Municipal 
Socialista de Madrid). 

Punto 3.- Propuesta de la Junta de Gobierno para 
aprobar un suplemento de crédito, por importe 
de 400.000,00 euros, en el Presupuesto del 
Ayuntamiento de Madrid (Área de Gobierno de 
Portavoz, Seguridad y Emergencias). 

(De conformidad con las intervenciones recogidas en el 
punto 1, y que se dan aquí por reproducidas, sometida 
a votación la precedente propuesta, queda aprobada 
por 30 votos a favor de los concejales de los Grupos 
Municipales del Partido Popular (15), Ciudadanos-
Partido de la Ciudadanía (11) y VOX (4) y 26 votos en 
contra de los concejales de los Grupos Municipales Más 
Madrid (18) y Socialista de Madrid (8). 

Punto 4.- Propuesta de la Junta de Gobierno para 
aprobar un suplemento de crédito, por importe 
de 82.400,00 euros, en el Presupuesto del 
Ayuntamiento de Madrid (Área de Gobierno de 
Portavoz, Seguridad y Emergencias). 

(De conformidad con las intervenciones recogidas en el 
punto 1, y que se dan aquí por reproducidas, sometida 
a votación la precedente propuesta, queda aprobada 
por 30 votos a favor de los concejales de los Grupos 
Municipales del Partido Popular (15), Ciudadanos-
Partido de la Ciudadanía (11) y VOX (4), 8 votos en 
contra de los concejales del Grupo Municipal Socialista 
de Madrid y 18 abstenciones de los concejales del 
Grupo Municipal Más Madrid). 

*    *    *    * 

El Presidente: Damos por concluido el Pleno. Se 
levanta la sesión. 

Muchas gracias a todos. 

(Finaliza la sesión a las quince horas y veinticuatro 
minutos). 
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